

# EL DILUVIO

Diario político, de avisos, noticias y decretos

EDICION de la TARDE

Barcelona: Escudillers Blancs, 2 bis, bajo. { Administracion: Plaza Real, núm 7, bajo.  
Precios de suscripcion: Barcelona, 150 ptas. (plata) al mes. Fuera, 6 id. trim. Extranj. 9 id.

## Crónica diaria.

### El servicio militar.

Se han cursado los siguientes telegramas:

Presidente Consejo ministros.—Madrid.—Comisión de padres en nombre de centenares adheridos no aceptamos calificativo ricos y si modestos ciudadanos huérfanos de influencias sin arrogancias pedimos cumplimiento precepto leyes que deben respetar y cumplir todos los ciudadanos sin excepción de clases ni personalidades.—*Lorens.—Pevera.*

Primo Rivera.—Allendesalazar.—Polo Peyrolón.—Senadores.—Madrid.—En nombre padres mozos modesta posición y huérfanos influencias felicitamos noble actitud Senado ayer defensa derechos ciudadanos contra insistencia aplicación ley servicio llamado obligatorio. Rogamos persistan defendiendo cumplimiento ley bases.—*Lorens.—Pevera.*

Señor presidente Consejo ministros.—Madrid.

Infrascritos en nombre propio y demás padres y allegados mozos villa Arenys de Mar, concurrentes quinta este año, ruegan V. E. suspenda aplicación articulado ley servicio obligatorio hasta haberse cumplido requisitos acordados ley bases. Así lo esperan por ser de justicia.—*Federico Puig, Salvador Danie.*

Aznar, Retortillo, Peña, Herrero, Pulido, López Pelegrín y conde Villamor, senadores. Palacio Senado, Madrid.—Cumplimiento ley bases creemos no puede aplicarse articulado servicio obligatorio. Centenares padres Barcelona piden justicia.—Por Comisión, *Lorens.*

Sagnier, diputado.—Madrid.—Padres mozos actual quinta Arenys de Mar ruegan apoye gestiones quede sin efecto aplicación articulado ley servicio obligatorio sin que se haya cumplido requisito ley bases.—Por Comisión, *Federico Puig, Salvador Daniel.*

Senyor don Bartomeu Bosch.—Honorable patrici: Els pares dels minyons que aquest any entran en quinta, reunits pera protestar de l'implantació de la nova llei de servei obligatori, acorda primerament trasmetre'vos la seva mes coral y entusiasta felicitació per las gestions que en el Senat feren pera que aquesta llei no tinga efecte fins que s'hagin cumplert els requisits que acordaren las Corts y vos pregan que seguiu fins nostres peticions sigan ateses. Nos sentim orgullosos de que els nostres drets de ciutadans y de pares hagin sigut defensats per tan digne fill d'aquesta vila.—Visque molts anys.—Arenys de Mar 4 Febrer 1912.—*Federico Puig, Salvador Daniel.* Segueixen las firmas.

Se han reunido en la villa de Arenys de Mar los padres de familia de los mozos de la quinta del corriente año, los cuales acordaron por unanimidad:

1.º Remitir un atento mensaje de agradecimiento y felicitación al senador don Bartolomé Bosch por la defensa que hizo en el Senado contra la implantación de la ley de servicio obligatorio y rogándole siga en su campaña.

2.º Adherirse a la Comisión de padres de esta ciudad al efecto de robustecer su propaganda y personalidad.

3.º Elevar al presidente del Consejo de ministros atenta protesta contra la dicha implantación de la referida ley hasta que se hayan cumplido los requisitos que aprobaron las Cortes y pedir al Ayuntamiento que acuerde adherirse a la referida petición.

4.º Telegrafiar al diputado a Cortes por el distrito, señor Sagnier, al efecto de que ante el Parlamento defienda la antedicha petición.

Hemos recibido el siguiente escrito:

La Comissió Popular de pares de familia, en atenció a les nombroses cartes y telegrams que reb continuent, prega a tots els interessats de les ciutats, vilas y pobles de fora se constituixin immediatament al efecte de que la protesta siga unánim de per tot arreu y desde son mateix punt telegrafien a les personalitats que acordin les sevas peticions demanant els secundin els diputats a Corts dels seus districtes y fer publichs per medi de la Premsa els seus acorts.

Si per enfortir més la personalitat de aquesta Comissió volen enviar la seva adhessió, els hi prega comuniquin els acorts, indicant nom y direcció de la persona a que devem dirigirnos.

La Comissió atendrá ab gust totes las consultas e instruccions que se li demanin.

La Comissió també recomana que de per tot arreu se felicitin als senadors senyors Bosch Allendesalazar, Polo y Peyrolón, Primo de Rivera y a tots cuants ab tan noble desinterés hagin intervingut ca pro de nostres peticions.

## Unión de Viticultores de Cataluña.

Se ha celebrado en Mollet del Vallés un importante mitin de propaganda de los Ideales de este Sindicato en el espacioso local del Atenco, con asistencia de unas seiscientas personas.

Ocupó la presidencia el diputado á Cortes, señor Plaja, al cual acompañaron el de la Unión de Viticultores, señor Puig de la Bellacasa; el diputado provincial don Félix Fages; el alcalde, don Francisco Paradell; el presidente del Sindicato de regantes, don Juan Tura; el delegado local don Juan Sans; el teniente de alcalde don Francisco Coll y el concejal y á su vez consejero regional de la Unión don Federico Ros. Además, tomaron asiento en el escenario los alcaldes de Santa Perpetua, Parets, Martorellas, San Fost, Montmeló y Montornés y los oradores.

El señor Plaja hizo la presentación de los oradores.

Don Santiago de Riba dijo que de la misma manera que Mollet supo defender su agua, oponiéndose á que la del Mogent sirviera para el negocio Gonzalo de Rivas, sabrá cooperar á la acción de la Unión de Viticultores de Cataluña en defensa de la pureza del vino.

El señor Parellada, partiendo de la premisa «La unión hace la fuerza», explicó la organización de la Unión de Viticultores, las bases sobre que descansa y la labor realizada por lo que se refiere á la represión del fraude, terminando con la solicitud del esfuerzo de los vallesenses para coronar el edificio en la asamblea general que se ha de celebrar el 17 del que cursa.

El señor Barnadas detalló algunos de los fines de la Unión, además del de la persecución del fraude, demostrando la necesidad de aquélla para que sea una realidad la regeneración del viticultor.

El señor Puig de la Bellacasa indicó lo que se exige al viticultor para ser socio de la Unión, recalcando que la condición en la cual se es inexorable es la honradez profesional.

El señor Fages se ofreció como presidente de la Cámara Agrícola del Vallés y diputado provincial.

El señor Ros dió las gracias, en nombre de Mollet, á los oradores y recomendó á sus convecinos que contribuyan al sostenimiento de la Unión como medio de lograr que el cultivo de la vid sea remunerador.

El señor Plaja hizo el resumen de los anteriores discursos.

Cerró el acto el alcalde con breves palabras de despedida.

Mientras se llenaba de socios la lista abierta al efecto los oradores y representaciones fueron obsequiados con una exquisita merienda.

## Gacetilla.

He aquí los fundamentos de la instancia dirigida al gobernador por varios industriales á propósito de las aguas que se vierten en la Acequia Condal:

Que estamos seguros que por el agua de nuestras fábricas que se vierte, á dicho cauce no se puede alterar la salud pública, como teme V. E. y por esto no revoca su orden, sino, al contrario, es beneficioso.

Una visita por el curso de la Acequia hecha en los días de trabajo y otra en los días de fiesta convencerán á cualquiera que V. E. se sirva designar para darse cuenta de nuestro aserto.

En los días de trabajo corre mansamente el agua que nosotros vertemos, arrastrando

cualquier desperdicio que el público pueda echar; el guardabarrera de M. Z. A. de la calle de la Diputación recoge constantemente animales muertos y otras inmundicias en la reja del sifón para quemarlas, que de no correr el agua quedarían en el lugar en donde se tiraron, causando focos de putrefacción.

Los domingos y días festivos, y en especial en verano, que las fábricas no trabajan, no corre agua y de trecho en trecho se la ve encharcada, emanando peste, como lo hace todo el fondo del cauce, que es de tierra y, por lo tanto, muy permeable y sumamente corrompida.

Nuestras aguas, señor gobernador, no son desperdicios, como equivocadamente quizás se figure V. E., sino aguas sobrantes de las industrias, unas limpias, otras con tintes y ácidos, otras con restos de cloruro de blanqueos, ninguna de ellas despide miasmas y á veces surten efectos contrarios. Así, pues, nosotros, al verter nuestras aguas sobrantes, no sólo no causamos daño á la salud pública, sino que contribuimos al bien de ella, y no crea V. E. que esta es opinión particular nuestra; los facultativos de esta barriada son de este mismo parecer.

Figúrese, pues, V. E., lo que será en verano el cauce de la Acequia, negro, sucio, con restos de aguas encharcadas y corrompidas, depósito de basuras de las casas, inmundicias y animales muertos, etc., etc., si no vertemos nuestras aguas allá, que crea, Excmo. señor, son la escoba que sana el cauce de la Acequia, y entonces, parados nuestros talleres y dispersos nuestros trabajadores, no sería posible reanudar los trabajos.

Así, pues, si V. E. manda girar una visita facultativa, no sólo en los días de trabajo, que es lo que probablemente se ha hecho, sino también en los días festivos, que seguro no se ha efectuado, y se establece bien la comparación, no podrán menos que informar á V. E. que, al contrario del criterio que hasta ahora ha imperado, no sólo no son perjudiciales las aguas que nuestras fábricas vierten en la Acequia Condal, sino que son necesarias para la limpieza del cauce y de la salud pública y, en su consecuencia, se servirá disponer la anulación de la orden dada por V. E. á la Junta de la Acequia Condal ínterin se hacen las limpiezas necesarias.

Se ha constituido en nuestra ciudad una Federación Sindical de Obreras, la cual tiene por objeto unir en lazo fraternal á las mujeres que se dediquen al trabajo como medio de vida, con el fin de obtener el mejoramiento moral y material en las condiciones del mismo. Dicha Federación está compuesta de varios Sindicatos adheridos, los cuales, funcionando independientemente unos de otros, se ayudarán no obstante mutuamente y estarán sometidos á la dirección de un Protectorado en cuya Junta figurarán, además de las elegidas, las presidentas de cada Sindicato, siendo su objeto el de facilitar á los Sindicatos adheridos los medios que necesiten para el desarrollo de sus funciones. Como son, entre otros, la creación de secciones de socorros mutuales, de ahorros, bolsa de trabajo de cooperación, de enseñanza, etc., etc.

Telegramas detenidos en la oficina de Telégrafos por no encontrar á sus destinatarios:

Madrid, Juana Cerrillo, Arco del Teatro, 52, 2.º; Calatayud, José M.ª Lafuente, Lonador, 9, 5.º

En reunión celebrada por la Agrupación Socialista barcelonesa para la elección de cargos de su directiva, ésta quedó constituida como sigue:

Presidente, don Toribio Reoyo; vicepresidente, don Francisco Amorós; confador, don Jesús Costa; tesorero, don Juan Armengol; secretario interior, don Martín Vifanova; secretario exterior, don José Costa.

Mesa de discusión: Presidente, don Joaquín Bueso; vicepresidente, don J. González Nieto; secretario 1.º, don Antonio M. Alsina; idem 2.º, don Jacinto Puig; idem 3.º, don Salvador Graña.

El Centro Comercial Hispano-Marroquí ha embarcado en el vapor *Vicente La Roca* y á la consignación del capitán general de Melilla los productos recogidos con destino á los soldados que guarnecen las posesiones del Rif.

Los señores que componen la segunda lista de los donantes son los siguientes:

Evaristo Juncosa, una caja de chocolate; casa Pince, dos latas de conservas; viuda de Francisco Carrau, de Vilasar, 1,500 botellas de vino garnacha; Joaquín Lloveras y compañía, 71 paquetes de dulces; viuda de J. Climent, de Tortosa, 50 frascos de jarabes; Arnó, Maristany y compañía, 24 botellas de vino; bodegas marca Prat, seis botellas de vino generoso; A. Fortuny, 24 botellas de jarabe.

4  
Con motivo de la última reunión celebrada por los patronos cocheros y sus obreros y por no reconocer aquéllos á la Sociedad de los últimos para las contratas de trabajo, hoy se han declarado otra vez en huelga todos los cocheros asociados.

Esta mañana, á causa de esta tirantez de relaciones, unos obreros con otros han cuestionado en la calle de Valldoncella, saliendo algunos contusos de la refriega.

### Conferencias y reuniones.

La Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas de Cataluña celebrará sesión hoy, á las nueve y media de la noche.

La sección de Arqueología é Historia del Centre Excursionista de Catalunya celebrará hoy, á las diez de la noche, sesión pública en la que don Pelegrín Casades y Gramatxes dará la XII conferencia relativa á la arqueología romana, tratando de estos puntos: «Resum històric del art de la construcció a Roma (de Maximinus a la fi del Imperi).—Idees general d'aquesta part de la arqueologia romana.—Parels arquitectònich grecs y romans.»

La sección de Ciencias del Club Montanyenc se reunirá hoy, á las nueve y media de la noche.

El Comité Supremo de la Federación Femenina contra la Tuberculosis comenzará su segundo cursillo de higiene preventiva, dedicado á las mujeres que concurren á la clase de adultas, á las siete y media de esta tarde, en el local de la escuela que dirige doña Asunción March (San Francisco de Paula, número 2). El cursillo constará de tres lecciones y correrá á cargo de la vocal del Comité, doctora en Medicina y Farmacia, señorita Dolores Pujalte, quien en la lección de mañana disertará sobre el tema «Defensas orgánicas contra la invasión microbiana.»

En el Ateneo Enciclopédico Popular hoy, á las diez de la noche, don José María Tallada dará una conferencia, desarrollando el tema «El grupo catalá para la protecció legal dels treballadors.—La seva finalitat». El acto, como de costumbre, será público.

Para tratar de un asunto de gran interés para los estudiantes de Medicina, el Institut Mèdic-social les ruega se sirvan asistir á la reunión que se celebrará en su local social, Tallers, 22, 1.º, mañana, á las nueve y media de la noche.

La Comisión de taquígrafos del sistema Duployé constituida en Barcelona para aunar los esfuerzos de los dispersos taquígrafos del susodicho sistema mediante la constitución de una Sociedad que podría dedicarse á la divulgación del método á la par que efectuar prácticas para hacer á los taquígrafos del sistema aptos para todos los usos de la taquigrafía, ruega á cuantos interese la idea se sirvan dirigir sus adhesiones al secretario de dicha Comisión, don J. M. Bestar (Borrell, 125, 4.º, 1.º), quien una vez recibidas las adhesiones y de acuerdo con la Comisión, señalará día y hora para la reunión correspondiente, á cuyo efecto ruega á los adherentes se sirvan indicar en su adhesión sus señas para que se les pueda pasar el aviso á domicilio.

## En Sarriá.

### Sesión ordinaria de primera convocatoria.

Eran cerca de las ocho de la noche cuando ascendimos por la amplia y elegante escalera, cruzamos el rellano, y, levantando un enlutado ujier el pesado cortinaje, penetramos en el salón de sesiones del Magnífico Ayuntamiento de Sarriá. El cual salón es rectangular, iluminado por una hermosa araña central y cuatro lámparas colocadas en los ángulos; sus paredes se hallan cubiertas de damasco rojo; en el testero principal, entre dos balcones, el retrato de la reina madre con su hijo, é inmediatamente debajo del retrato el sillón presidencial, acompañado de otros dos y colocados los tres frente á una mesa cubierta con funda y sobre la cual hay dos candelabros, un tintero, una campañilla, un cenicero y varios papeles. A cada lado y sobre el estrado hay varios sillones, también enfundados, y la mesita del secretario, parecida, por lo pequeña, á las que hay en las antiguas farmacias para anotar las recetas.

A las ocho la sala estaba llena de público, que fumaba tranquilamente, aguardando la sesión. A las ocho y cinco se levantó el pesado cortinaje y penetró solemnemente en la sala el Magnífico Ayuntamiento con su alcalde, el no menos magnífico señor Marquet, á la cabeza, cuya americana nos pareció corta.

El secretario lee monótonamente el acta de la sesión anterior. El magnífico señor alcalde se coloca sobre la nariz unos quevedos dorados y comienza á examinar unos documentos, dejándonos admirar su calva, llena aun de negra pelusilla. De vez en cuando mira disimuladamente á unos concejales que se sientan á su derecha, y tantas

veces notamos estas miradas disimuladas que hemos sospechado que algo ocurría entre aquellos concejales y el señor Margenat.

Por fin termina el secretario la lectura del acta, á la que objeta algo un señor concejal tan robusto y colorado como débil de voz. Entonces pide la palabra uno de los concejales de la derecha. El alcalde se yergue y dice al concejal:

—No hay palabra; no puede usted hablar ahora.

El concejal se conforma y el secretario continúa leyendo dictámenes que se aprueban.

Uno del público dice á nuestro lado:

—No'l deixen parlar may al pobre Boada.

—Ni a en Durán tampoc—dice otro—y fan be; ¿no veus que son republicans, home?

En esto el secretario lee una instancia del Montepío del Santo Cristo pidiendo al Magnífico Ayuntamiento que asista en corporación á la función religiosa y conceda el donativo acostumbrado.

El alcalde se estira el rizado bigote y dice que espera de los señores concejales que concederán lo pedido, por tratarse de un Montepío que hace obras tan laudatorias y que observa una conducta tan laudatoria y cuyo fin benéfico es tan laudatorio.

El señor Boada dice que, aun abundando en la opinión de la presidencia, cree que debe pasar á la Comisión para que emita dictamen.

El señor Margenat, incomodado, dice que ello sería perder tiempo y ocasionar perjuicio al Montepío.

El señor Boada contesta diciendo que acepta lo dicho por la presidencia y admite que se conceda sin pasar á la Comisión; pero que se advierta al Montepío que en lo sucesivo lo solicite con antelación.

El magnífico señor alcalde mira á sus vecinos de la izquierda como diciendo: ¡Qué vamos á hacerle!

Un concejal dice que él aumentaría la cantidad que se da al Montepío, y entonces el alcalde dice que él también lo haría y, por consiguiente, cree que ahora puede atenderse á lo que pedía el señor Boada, pero con el fin de aumentar la cantidad el año próximo.

Después, satisfecho de su listeza, el señor Margenat se reclina delicadamente en el presidencial sillón.

El señor Durán hace después uso de la palabra para decir que cree que los terrenos adquiridos para construir las escuelas...

—No pot parlar d'aixó, senyor Durán—dice el alcalde, sonriéndose.

—Es que jo crec que la oferta feta per els senyors Espasa es millor.

—¿Y per qué ho crec?—dice el leader de la mayoría, aquel señor robusto y colorado.

El señor Durán explica sus razones y dice que, á su juicio, no reúne las condiciones necesarias al fin que se destina.

—¿Que en sab mes que en López Amo, vosté?—arguye el leader.

—El senyor López Amo es un mestre superior—dice el alcalde sonriendo despectivamente.

El público también ríe, creyendo que el señor Durán callará ante razón tan contundente; pero el señor Durán no calla y hace bien.

—Yo no necesito que me diga nada López Amo. El sabrá más que yo las condiciones técnicas que necesitan reunir las escuelas; pero yo puedo saber como los demás si aquel sitio es ó no á propósito.

El alcalde le ofrece el hombro derecho y se sonríe, mirando á los otros concejales.

Entonces nos hemos levantado. ¿Para qué continuar allí?

Son sesiones de comedia en las que la fuerza del número impide á la minoría hasta el respirar.

El alcalde se acuerda de que cuando estudiaba Matemáticas y pasaba al encerado para extraer raíces todo se le volvía pensar en las idem de regaliz, malvaisco ó patatera, únicas que conocía, y, claro, el señor Angulo no le dió sobresaliente y además le tomó el pelo, dejándole en el lamentable estado en que se halla.

Hoy, jugando á hacer de alcalde sabio, y abusando de que los que le siguen ignoran más cosas que él, quiere tomar el pelo y abuchear á los señores Boada y Durán. Afortunadamente lo hemos visto, y nosotros haremos lo propio con su señoría, magnífico señor don Joaquín Margenat y Tobella.

# Espectáculos

**PRINCIPAL.**—Durante las temporadas de Cuaresma y Primavera en las tardes de los días laborables se darán diariamente sesiones vermouthe a precios económicos, compuestas de cinematógrafo, atracciones y una pieza cómico-dramática. Las funciones diarias de noche y tardes de los días festivos seguirán tal como se verifican actualmente.

El insigne dramaturgo don Manuel Linares Rivas ha concedido á la Empresa de este teatro la exclusiva para representar la leyenda histórica en cuatro jornadas *Lady Godiva*, cuyo estreno fué un acontecimiento en el teatro Español de Madrid. La obra, que será puesta cuidadosamente bajo la dirección del primer actor don Enrique Jiménez, se estrenará el sábado, 24 del corriente, desempeñando el papel de protagonista la eminente é indiscutible primera actriz Margarita Xirgu.

**NOVEDADES.**—La constante demanda de localidades para la función que tendrá lugar esta noche, cuya fiesta ha organizado la Sociedad Mutua de Maestros Sastres á beneficio de su caja de inválidos, hace presumir fundadamente un éxito en favor de tan loable fin.

**ESPAÑOL.**—Mañana tendrá lugar el beneficio de la estudiosa y distinguida actriz, doña Antonia Baró con un programa escogidísimo, pues, a más de la preciosa obra *Locura de amor*, se representará la bellísima comedia catalana *Dol d'alivio*. Dadas las simpatías adquiridas por la beneficiada, no dudamos que el elegante coliseo del Patalelo se verá concurridísimo.

**IMPERIO.**—Con éxito franco y entusiasta ha debutado la artista Resurrección Quijano, que hace un derroche de gracia en todo lo que canta y que es modelo de elegancia y de distinción.

El Sindicat d'Autors Dramàtics Catalans nos comunica que ha quedado definitivamente constituido, habiendo inaugurado ya sus funciones el Comité de Lectura para la admisión de las obras que deban estrenarse durante la próxima temporada de teatro catalán, que comenzará el día 24 del corriente mes en el teatro Eldorado. Forman el referido Comité los conocidos literatos y críticos teatrales don José Roca y Roca, don Emilio Tintorer y don J. Pous y Pagés, juntamente con don Juan Gumá, este último con carácter de coempresario del Sindicat.

---

## Servicio telegráfico y telefónico de nuestros corresponsales. Madrid, provincias y extranjero.

---

### Los estragos del temporal.

Madrid, 6 de Febrero.

**Sevilla.**—El furioso temporal reinante no amaina.

Todas las calles del barrio de Triana están invadidas por las aguas del río, que en su impetuosa corriente arrastran árboles y animales muertos.

La violencia de la corriente hizo que se rompieran las amarras del vapor inglés *Readig*, arrastrándolo la corriente hasta el puertecito de Benanza, en la desembocadura del Guadalquivir.

Se ha prohibido el paso de vehículos por el puente de Isabel II.

A las cinco de la tarde faltaban 30 centímetros para que rebasaran las aguas el muro del paseo de Colón. Si esto ocurriera se inundaría toda la parte baja de la ciudad.

El alcalde de Palma del Río telegrafía al gobernador que el Guadalquivir tiene en aquel pueblo nueve metros y medio de altura sobre su nivel, con tendencia á seguir aumentando.

**Puerto de Santa María.**—A causa del fuerte oleaje se han derrumbado los muelles de abrigo de las embarcaciones. Estas han quedado aisladas.

Los daños en la dársena son grandes. Las olas han invadido las casas de la playa. Los vecinos están consternados.

**Málaga.**—Desde ayer hay gran alarma en el barrio de la Pesquería por suponerse que habrá naufragado la barca pesquera *Maria*, que había zarpado el 27.

El temporal la hizo encallar cerca de Algeciras, salvando á los tripulantes un buque inglés. Hoy han regresado. La barca se perdió.

**Badajoz.**—Aumenta la crecida del río Guadiana, que presenta imponente aspecto. Se temen estragos en las proximidades de esta ciudad, donde pastan más de 200 vacas. El agua roza ya las murallas.

Las huertas comienzan á inundarse y lo mismo ocurre con varias casas. Como siga lloviendo se teme aumente la riada.

**Ávila.**—Reina un furioso temporal. La crecida del río es espantosa, pues pasa el agua por encima del puente. Las fincas de los alrededores están aisladas, llegando el agua hasta el tejado en algunas de ellas.

El gobernador ha acordado las carreteras, impidiendo el paso de vehículos y peatones para evitar desgracias. Ignórase si las han habido. Lluve copiosamente.

**Huelva.**—Anoche arreció el temporal, cayendo sobre la población un verdadero diluvio.

En el barrio de la Merced el agua alcanzaba 70 centímetros de altura sobre las aceras. El vecindario se refugió en los pisos altos de las casas. A las voces de auxilio acudió el alcalde y acto seguido los bomberos comenzaron á sacar el agua del interior de las casas.

**Cádiz.**—Hoy descargó sobre la población una imponente granizada. Continúa el mar embravecido y el puerto cerrado.

El trasatlántico *P. de Sastrástegui* llegó esta mañana, á las diez, procedente de Barcelona, habiendo tenido que luchar en el Estrecho con la violencia del temporal.

Mañana, si puede, continuará su viaje á Buenos Aires. A las seis de la mañana comenzaron numerosos obreros de la Comandancia de Ingenieros á tajar la brecha de la muralla que dió motivo al hundimiento de tierras, habiendo sufrido grandes pérdidas, pues el agua ha averiado todos los géneros.

A las ocho de la mañana se inició el descenso de las aguas, continuando los trabajos las bombas de desagüe.

El balneario Victoria ha quedado completamente rodeado por el mar. El oleaje levantó todo el pavimento que hay detrás del cuartel de San Roque y del Matadero, cuya recomposición costará lo menos 100,000 duros.

El ingeniero jefe de la plaza, señor Fernández Navarro, ha dicho que para reparar todos los daños antiguos y recientes en las baterías, baluarte y piezas de las murallas se necesitan unos cuatro millones y medio de pesetas.

**Sevilla.**—El agua alcanza seis metros de altura sobre el nivel ordinario.

### El tren real detenido.

Madrid, 7 (4'15).

Entre Palanquines y Santa Marta, pasado León, se halla detenido el tren real á causa de la inundación de la vía férrea, que alcanza unos veinte metros de extensión.

Los reyes sin novedad, descansando. Al tren que conducía á los senadores y diputados se le ordenó al llegar á León que se detuviera.

### Continuando el viaje.

Madrid, 7 (4'55).

Reparada la vía férrea, continúa á Madrid, sin novedad, el tren real.

## EXTRANJERO

### Servicio especial de la AGENCIA HAVAS.

### Más fué el susto.

París, 7 (2'47).

**Copenhague.**—Después de comer dió el rey su acostumbrado paseo, sintiéndose de pronto enfermo. Conducido á su cama, fué mejorando poco á poco. Parece que se halla atacado de un serio enfriamiento. El parte publicado después es satisfactorio.

1800

# ULTIMOS PARTES)

## La «Gaceta».

Madrid, 7 Febrero (10 mañana).

La *Gaceta* publica:

Decidiendo á favor de la administración la competencia suscitada entre el gobernador civil de Barcelona y el juez de primera instancia de Arenya de Mar.

Dictando reglas para la concesión de carpetas registros especiales de telegramas en la Dirección General de Correos y Telégrafos.

Nombrando el tribunal para la plaza de profesor de término de Tecnología textil y teoría de los tejidos de la Escuela Industrial de Terrasa.

## El tren real.

Como ya hemos telegrafiado, esta madrugada se recibieron noticias de que entre Palanquinos y Santas Martas estaba detenido el tren real á causa de la inundación de la vía férrea en una extensión de más de veinte metros. Los reyes, sin novedad, descansaban.

El tren de los senadores y diputados se ha ordenado que se detenga en León por tal motivo.

Telegramas posteriores dicen que á consecuencia de las lluvias torrenciales y persistentes de estos días está interrumpida la línea de Galicia, cerca de Pedregal.

Trabajan sin descanso en la reparación numerosos obreros.

El tren real llegó á las once de la noche y paró en la estación de León media hora. Las autoridades cumplimentaron á los reyes.

Hace un momento hemos preguntado á la estación del Norte á qué hora se esperaba la llegada del tren real á Madrid y nos han dicho que hasta la una de la tarde no llegará.

## Las inundaciones.

**Avila.**—La guardia civil que fué á prestar servicio á los pueblos de Fresno y Alariz ha regresado, manifestando que las inundaciones en aquellas localidades no han causado desgracias personales, aunque los daños materiales son considerables. También dicen que el río Alberte se ha desbordado, habiendo quedado interrumpida la línea entre las estaciones de Cañadas y Navalgrande.

Los trenes no circulan desde esta estación hasta la de Madrid.

Aquí se ha organizado un convoy especial que llegará hasta Valladolid.

Se trabaja para que la vía quede expedita.

## El conflicto de los espectáculos:--Príncipes á Granada

**Valencia.**—Para conjurar el conflicto de los espectáculos el alcalde ha telegrafiado al ministro de Hacienda proponiéndole que suprima el 10 por 100 que cobra el Estado que se condona al Ayuntamiento el descuento sobre el sueldo de los empleados para con este ingreso compensar lo que deben pagar los teatros.

**Málaga.**—Hoy marcharán á Granada los príncipes Leopoldo y Mauricio de Battenberg, que han pasado aquí unos días de riguroso incógnito.

## Bolsin mañana.

Interior, 84'97 dinero; Nortes, 96'05 papel; Alicante, 94'85 dinero; Andaluces, 62'55 dinero.

Noticia de los fallecidos el día 6 de Febrero de 1912.

Cesados 19	Viudos 5	Solteros 5	Niños 7	Abortos 0	Nacidos	Varones 11
Casadas 5	Viudas 4	Solteras 4	Niñas 4			Hembras 18

Imprenta de EL PRINCIPADO, Escudillera Blanca, 8 No. bajo.